

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Lucien LEMASSON : l'exploitant de carrière de la Villatte dans la guerre :

Comment dater une photo ?

Lucien semble amaigri sur cette photo. Il ne porte plus l'uniforme. Ses états de service signalent une perte de poids inquiétante en 1916, ce qui justifie sa réforme de l'armée. Ce cliché est sans doute pris **entre 1916 et 1918**, il est alors âgé de 35-37 ans. C'est une hypothèse.



Lucien est né en 1881 à Nozay, fils de François et de Jeanne BRICAUD. Tailleur de pierres dans la carrière de schiste familiale de la Villatte, il est ajourné en 1902 et 1903 pour faiblesse, classé service auxiliaire. Il est membre de la Société lyrique de la Fauvette dès ses débuts. En janvier 1911, son père et sa mère lui cèdent le fonds de commerce d'extraction, de taille et de vente de la pierre schisteuse de la Villatte. Il emploie alors 3 ouvriers et son frère cadet Stanislas. Il épouse Lucie JAMBU à Nozay en novembre 1913. Il est récupéré par la commission de réforme de Nantes du 16 novembre 1914, et affecté à la 7^{ème} cie du 64^{ème} RI. Il part au front en février 1915, après avoir fait ses classes dont il avait été dispensé à ses 20 ans. Il est blessé le 8 juin 1915 par éclat d'obus à la fesse gauche au hameau de Serre près d'Hébuterne (Somme), hospitalisé à l'hôpital temporaire n°7 de Brest en juin et juillet 1915. Il rentre au dépôt d'Ancenis le 24 août 1915 à la 25^{ème} cie, où il est hospitalisé de décembre 1915 à février 1916. Il est réformé n°2 par la commission de réforme d'Ancenis du 9 février 1916 pour gastro-entérite, **amaigrissement très suspect**, inclusion d'un petit éclat métallique sous cutané. Il obtient la médaille interalliée le 20 mars 1933. Il décède en février 1938 à Nozay, à l'âge de 57 ans. Son frère aîné Firmin affecté lui aussi au 64^{ème} est fait prisonnier dès août 1914, son frère cadet Stanislas meurt enseveli lors de la guerre des mines près d'Arras en 1915.